
 

INTENDENTE EN COMITÉ DE INTEGRACIÓN AUSTRAL: “LA CONECTIVIDAD DE ISLA NAVARINO ES UNA DE 

NUESTRAS PRIORIDADES EN LA INTEGRACIÓN CON ARGENTINA” 

Coyhaique, 15 de mayo de 2013.‐ Una intensa jornada se vivió en el vigésimo tercer encuentro bilateral del 

Comité de Integración Austral que comenzó este miércoles en  la capital de  la región de Aysén y en la que 

participó activamente la delegación de la Región de Magallanes y Antártica Chilena compuesta por más de 

30 integrantes y  presidida por el intendente Mauricio Peña y Lillo. 

El  acto  inaugural  en  el  cine  municipal  de  Coyhaique  abrió  el  evento  binacional,  el  que  se  desarrolló 

rindiendo un emotivo homenaje al  fallecido embajador chileno en Argentina, Adolfo Zaldívar Larraín. En 

palabras de  la  intendenta regional, Pilar Cuevas, el diplomático marcó una huella en  la profunda relación 

que  sostienen  hoy  ambas  naciones  en  la  zona  de  la  Patagonia  lo  que merece,  a  su  juicio,  reconocer  y 

recordar de  la gestión del destacado político y ex senador por  la Región de Aysén. En  la ocasión, además, 

los asistentes guardaron un minuto de silencio por el descanso del diplomático que murió en  febrero de 

este año afectado por un cáncer. 

La ceremonia contó con la participación del embajador de Argentina en Chile, Ginés González, la  directora 

(s) de  la Dirección Nacional de Fronteras y Límites del Estado  (Difrol), Marcela Espinoza y  la directora de 

Límites y Fronteras de la Cancillería argentina, Mónica Dinucci,  además de los más altos representantes de 

las provincias de la Patagonia argentina. 

Prioridad para Magallanes 

En su discurso de apertura la máxima autoridad regional manifestó que “la conectividad de Isla Navarino es 

una  de  nuestras  prioridades  en  la  integración  con  Argentina”,  haciendo  alusión  a  la  importancia  de 

prosperar en este acuerdo con el vecino país y así  facilitar el  tránsito de  los habitantes de esa  localidad 

austral a través de territorio transandino con el  fin de que “que  los  frutos de  la  integración  lleguen a  los 

pueblos más aislados. Ahí es donde tenemos que avanzar”, expresó. 

A su juicio, “como región de Magallanes hemos hechos tremendos esfuerzos en poder dar esa conectividad 

a los ciudadanos del sur argentino, sobre todo los que viven en Tierra del Fuego y lo que queremos ahora 

es, tal como lo planteaban mis palabras, avanzar en que a los habitantes de Isla Navarino, vale decir Puerto 

Williams, también tengan, también puedan gozar de esa conexión, esa conectividad que les permita poder 

transitar hacia el  resto del país a  través del  territorio argentino con  las mismas  facilidades que nosotros 

estamos construyendo para ellos”. 

La materia se abordó en la subcomisión de Infraestructura estableciéndose como compromiso la solución a 

las necesidades de infraestructura que permita la conectividad entre Isla Navarino y la ciudad argentina de 

Ushuaia. En el acto de clausura de mañana, se darán a conocer  los acuerdos adoptados en  torno a este 

punto que el intendente tildó de “fundamental” en el proceso de integración. 



No obstante a ello valoró los avances que se han registrado en los distintos convenios de integración en los 

ámbitos  de  la  salud,  encuentros  culturales,  científicos  y  deportivos,  “donde  mayoritariamente  ambos 

países  en estas provincias y regiones australes se complementan bastante bien”, dijo. 

En relación a los compromisos cumplidos, Peña y Lillo destacó el plan de pavimentación que se llevó a cabo 

en la ruta internacional CH257 (San Sebastián) que esperan poder finalizar el año 2016.  

 


